

## Résumé

Le développement des réseaux sociaux a entraîné une réduction des revenus publicitaires et réduit la possibilité de maintenir un réseau d'informations de qualité ainsi que du journalisme d'enquête au sujet de la politique internationale.

Au Québec, les réseaux de la CBC, de la SRC, de TVA et de CTV ont même dû procéder à des coupures dans leur personnel. Les réseaux sociaux ont pour leur part été un lieu de prédilection pour le complotisme et la désinformation. S'agissant toutefois de la politique internationale, ces mêmes réseaux sociaux nous donnent aussi très souvent accès à de l'information événementielle et explicative de très grande qualité que l'on ne retrouve pas sur les réseaux traditionnels de radio et de télévision.

### Conférencier :

Michel Seymour est un professeur de philosophie retraité de l'Université de Montréal, poste qu'il a occupé de 1990 à 2019. Il a été président de la Société de philosophie du Québec de 1992 à 1995, premier président du groupe des Intellectuels pour la souveraineté (IPSO) de 1996 à 1999 et secrétaire au sein du Syndicat des professeurs et professeures de l'Université de Montréal (SGPUM) de 2010 à 2012. Il a dirigé une dizaine d'ouvrages collectifs et publié un nombre équivalent de monographies, dont *Le pari de la démesure* (prix Richard-Arès de l'Action nationale en 2001), de *De la tolérance à la reconnaissance* (Prix Jean-Charles Falardeau de la fédération canadienne des sciences humaines en 2009), d'*Une idée de l'université. Propositions d'un professeur militant*, ainsi que de *La nation pluraliste* co-écrit avec Jérôme Gosselin-Tapp (Prix 2019 de l'Association canadienne de philosophie).

### Commentateur :

Marc Lamontagne est professeur au Cégep Édouard-Montpetit et à l'École nationale d'aérotechnique depuis 2012. Il est membre-chercheur au CEFIR et participe au développement de l'axe sur la démocratie. Il est spécialiste en philosophie allemande et en herméneutique contemporaine. Il a obtenu son doctorat en philosophie à la Bergische Universität Wuppertal avec la mention d'excellence en 2009, après des études doctorales à l'Universität Heidelberg (2001-2003) et à la Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg (2003-2008), en Allemagne. Il poursuit depuis ses recherches en enseignement de la philosophie et des habiletés démocratiques.

### Organisatrice et modératrice :

Mounia Ait Kabboura, chercheure au CEFIR et experte en recherche au cégep Édouard-Montpetit, professeure associée à l'Université de Sherbrooke. Elle est détentrice d'un doctorat en philosophie de l'UQAM. Elle a obtenu un poste de post-doctorante au sein de l'[Institut d'études islamiques](#) de l'Université McGill, avec le soutien du Fonds de recherche du Québec – Société et Culture (FRQSC).